SANDBERG Tooor- 24 Adventsimpulste für Fußballfreund

Buch von Dr. Torsten Kapperer in der Waldberger Kirche vorstellt

Fußball begeistert Woche für Woche zahlreiche Menschen jeden Alters und Geschlechts. Von der untersten Spielklasse bis zur Weltmeisterschaft ist er voller Emotionen und voller Leben. Pastoralreferent Dr. Thorsten Kapperer ist einer dieser begeisterten Fußballfans und gleichzeitig ist er auch von Kirche begeistert. Schon lange bevor er seine Doktorarbeit zum Thema "Leidenschaft und Fußball" verfasste, war er überzeugt, dass Kirche vom Fußball sehr viel lernen kann, dass aber auch jeder Mensch ganz persönlich durch den Sport nicht nur in Sachen Fitness und Gemeinschaft, sondern auch spirituell profitieren kann.

2016 schrieb er seine Doktorarbeit, die im Echter-Verlag veröffentlicht wurde. Ein Jahr später trat der Verlag erneut an ihn heran mit der Bitte Adventsimpulse aus der Fußballwelt zu schreiben. "Ich habe kurz überlegt und war dann überzeugt, dass ich da einiges dazu beisteuern kann", berichtete Kapperer. Ein halbes Jahr lang befasste er sich mit dem Thema, das er völlig anders aufziehen musste eine wissenschaftlich verfasste Promotion.

So entstand für jeden Tag der Adventszeit ein Impuls aus der Fußballwelt, den Kapperer in Beziehung zum Glauben setzt. Doppelseitige Fußballbilder machen Lust auf Fußball und eine Auseinandersetzung mit dem Thema. "Die Impulse sind für Männer und Frauen, für Erwachsene und Jugendliche", meinte Kapperer, sei doch das Thema eben Generationen- und Geschlechterübergreifend von Relevanz. "Fußball stellt auf kreative Art und Weise ein tolles Lernfeld für uns da. Er verfügt zum Beispiel über eine Sprache, die allgemein gut verständlich ist." Beim Fußball könne in garantierter Regelmäßigkeit das Leben in all seinen Facetten erlebt werden – vom enthusiastischen Jubel bis hin zur tiefen Enttäuschung. Fußball könne aber auch mit seinen negativen Facetten wie Kommerzialisierung, Gewalt und Leistungsdruck zum Nachdenken animieren. In seinem Buch, das den Titel "TOOR – 24 Adventsimpulse für Fußballfreunde" trägt nutzte Kapperer genau dieses Potential, das im Fußball steckt und brachte es in den Impulsen zur Sprache, denn gerade die Adventszeit lade jedes Jahr dazu ein, sich neu über das Leben und die Beziehung zu Gott bewusst zu werden.

Als es in der DJK Waldberg bekannt wurde, dass Thorsten Kapperer ein solches Buch veröffentlichen wird, war die Sache für Marco Hillenbrand klar. "Da machen wir was draus", sagte er zu seiner Mutter Marianne Hillenbrand und dem Vorsitzenden der DJK Waldberg Mario Ziegler. Thorsten Kapperer war fünf Jahre als Pastoralreferent in der Pfarreingemeinschaft Walddörfer tätig und blieb den Menschen in der Region auch später als Dekanatsjugendseelsorger sowie nach seinem Wechsel nach in den Raum Gemünden im vorigen Sommer eng verbunden. "Seine" DJK-Ministranten, alles gestandene Fußballer, haben sich spontan bereit erklärt mit ihm einen vor-adventliche Andacht mit fußballerischen Impulsen in der Waldberger Kirche zu feiern. "Ich habe mich sehr gefreut, als die Waldberger diese Idee an mich herangetragen haben", danke Kapperer. Auch wenn er nicht mehr in den Walddörfern lebe, seien sie ihm doch ein Stück Heimat geblieben. Der Gedanke sein neues Buch zu seinen Lieblingsthemen Fußball und Kirche in Waldberg vorzustellen, gefiel ihm sofort.

Es war eine besondere Andacht, in der die drei Impulse aus Kappers Buch vorgetragen wurde. Im Anschluss gab es Gelegenheit zum Nachdenken und reflektieren des eigenen Lebensbereiches. Los ging es mit dem Impuls "Pure Leidenschaft". Keine Frage Fußball ist ein leidenschaftlicher Sport, mit leidenschaftlichen Emotionen bei Spielern und Fans. So könne der Fußball ermutigen, folgenden Fragen auf die Spur zu kommen: "Welche Leidenschaften prägen mein Leben?", "Wobei schlägt mein Herz höher?" und bezogen auf die Adventszeit: "Wenn ich jetzt an die nächsten vier Wochen denke worauf freue ich mich besonders?" Dies seien lebensfördernde und damit auch zutiefest religiöse Fragen. Jeder Impuls beinhaltet Fragen dieser Art und schließt auch mit einer ganz konkreten Frage für den Tag, in diesem Fall: "Welche meiner Leidenschaften möchte ich wieder mehr pflegen?"

Die fußballerische Andacht in der Waldberger Kirche nutzte die DJK um alle Freunde und Vereinsmitglieder im Anschluss im Dorfzentrum zum Kesselfleischessen einzuladen. Es gab zudem weitere Auszüge aus Kapperes Buch und die Gelegenheit ein Exemplar mit einer persönlichen Widmung zu bekommen. (me)